

**(MOVIMIENTO ZAPATISTA, MOVIMIENTO MIGRATORIO Y
MOVIMIENTOS ECONOMICOS Y REZAGOS)**

**(PROCESOS CULTURALES)
(EDUARDO ALIKVAN)**

PRESENTA EL ALUMNO:

(ASHANTI CITLALI LOPEZ VELAZQUEZ)

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

(6° CUATRIMESTRE

**GRUPO “C” TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA)**

MOVIMIENTO ZAPATISTA

LA

Acción colectiva indígena ha permeado la vida pública de México en los últimos años permitiendo que sus viejas e incumplidas demandas fueran puestas, de manera urgente, en la agenda política nacional

LA

Emergencia del movimiento zapatista en Chiapas en 1994 significó una coyuntura en los estudios políticos en los cuales se debatía la globalización, sea como una nueva era o como una perspectiva desde la cual estudiar el orden mundial de forma más amplia

ALGUNAS

De las enseñanzas de la lucha zapatista iniciada en 1994 consisten en que: a la competencia anteponen el apoyo mutuo, al individualismo la cooperación, a la representación política

A

Finales del siglo xx y durante el xxi, la noción sobre los movimientos indígenas ha ganado espacio en las agendas políticas y los estudios académicos como un tema creciente

EN LA

Sociología y la ciencia política contemporáneas el tema de los movimientos sociales está cobrando renovado interés por parte de los estudiosos e investigadores como fenómenos objeto de estudio

LA

Emergencia del movimiento zapatista y sus efectos en los niveles de debate académico han enriquecido el interés y la producción de conocimientos en Chiapas, mismos que se han tornado fuentes de consulta importantes

LAS

Reivindicaciones de los movimientos sociales no se quedan ahí, pues abarcan la amplia gama de derechos sociales que tiene que garantizar el Estado como la salud, la educación o la vivienda

EL

Movimiento zapatista emergió en México a escala nacional en la década de 1990 a partir de las negociaciones con el Gobierno sobre los derechos indígenas y fue impulsado por la llamada sociedad civil

PARA

las comunidades indígenas, la política mundial contemporánea significa una guerra de territorios

LA

política indígena zapatista y luchas sobre tierras, territorios y recursos naturales El concepto de la autonomía es una historia en construcción en el contexto de México y Chiapas

EL

Movimiento zapatista retomó la noción de la sociedad civil, primero, al hacer referencia a sus aliados particulares, pero luego fue ampliando el concepto hacia su proyecto político

EL

concepto de gbi se relaciona sobre todo con la estrategia militar de contrainsurgencia lanzado por el gobierno de Ernesto Zedillo en el decenio de 1990, no solo contra los zapatistas sino también contra una gran

LA

sociedad civil es un agente político donde reside el poder, argumentan los zapatistas, y que debería ejercer su otra política como contrapoder de los actores neoliberales

LA

Organización interna del movimiento zapatista con sus jbg no es solo en sí mismo un resultado del proceso de autonomía, sino también un reflejo de los procesos contemporáneos del estado de Chiapas

LA

Autonomía en Chiapas claves sobre las relaciones de poder y procesos políticos del estado de Chiapas, y de la política mundial

ES

posible afirmar que la gbi se ha convertido en un término que expresa no solo una táctica particular de guerra contra los zapatistas, sino también un proceso y lucha de exterminación de los pueblos indígenas

MOVIMIENTOS MIGRATORIOS

DERIVADO

de los diversos conflictos armados que, a partir de 2010, comenzaron a asolar a diversos países de Oriente Medio y África del Norte

LA

Migración es un fenómeno con consecuencias que atraviesan todos los órdenes de la vida social mexicana

COMO

Resultado de los procesos de mundialización de las relaciones políticas y económicas entre los países, organismos internacionales y otros actores transnacionales

MEXICO

intentó atraer migrantes europeos durante finales del siglo XIX y principios del XX. Sin embargo, tuvo poco éxito debido a los altos niveles de inestabilidad política

EN

consecuencia, tan sólo 0.5% de los migrantes europeos de finales del siglo XIX se asentaron en

A

Partir del siglo XXI, sin embargo, la agenda mexicana en materia de migración comenzó a dejar de estar concentrada en las relaciones bilaterales con Estados Unidos

EL

Siglo XIX, la migración de mexicanos hacia Estados Unidos comenzó a intensificarse debido al expansionismo estadounidense, Tras la cesión de Texas en 1836

DURANTE

El siglo XIX se caracterizó por la confluencia de dos factores: el que obligaba a los mexicanos a dejar su país, y la demanda de mano de obra en Estados Unidos

LOS

trabajadores mexicanos constituían una fuerza laboral fundamental en los sectores ferroviario, minero, maderero y de extracción, aunque la mayoría ocupaban empleos mal remunerados

EN

Los últimos años en que estuvo vigente el Programa Bracero los migrantes no autorizados superaron a aquellos amparados por la iniciativa

1994

fue un año clave para la dinámica migratoria, pues ese año entro en vigor el TLCAN con la promesa de reducir la migración irregular al generar empleos mejor pagados en el sector de exportaciones mexicano

DEBATES

- 1) la regularización de los migrantes mexicanos asentados en Estados Unidos
- 2)) el establecimiento de un programa de trabajadores temporales;
- 3) el fortalecimiento de la seguridad fronteriza
- 4) el aumento del número de visas disponibles para

SE

truncaron después de que la política exterior estadounidense asumiera como prioridad el combate al terrorismo internacional después del 11 de septiembre

MEXICO

Aceptó explícitamente su responsabilidad de mejorar las oportunidades económicas y sociales a nivel nacional, reconociendo al mismo tiempo la importancia de usar las remesas de un modo más productivo

A FINALES

del siglo XX y a inicio del actual, los ferrocarriles que conectan el sur con el norte de México se convirtieron en uno de los principales medios de transporte de los migrantes centroamericanos en su tránsito por México

Ley de Migración, adoptó un programa especial en materia migratoria en el que se establecen las prioridades nacionales en 5 objetivos; fomentar una cultura de la legalidad, incorporar el tema migratorio en las estrategias de desarrollo regional y local; c) consolidar una gestión migratoria eficaz, fundamentada en criterios de facilitación, corresponsabilidad internacional, seguridad fronteriza y seguridad humana; d) favorecer los procesos de integración y reintegración de los migrantes y sus familiares; y, e) fortalecer el acceso a la justicia y seguridad de las personas migrantes

MOVIMIENTOS ECONOMICOS Y REZAGOS

Problemática social del país se deriva de una distribución altamente regresiva del ingreso y la riqueza y no de una falta de desarrollo

LA

ESTAS

Situaciones de mercado desequilibrio entre países y regiones del mundo, que se hicieron más evidentes en la última década del siglo XX, condujeron a los organismos internacionales y a los gobiernos de los países pobres a replantear el desarrollo y las estrategias para alcanzarlo

Administraciones recientes, la política social en México difícilmente ha considerado como su objetivo central el abatimiento de la pobreza. Los objetivos de la política social han tocado tangencialmente el problema

EN

Mucho tiempo atrás México a cargado con el rezago económico del país, sus líderes no se han dispuesto a tomar medidas para solucionarlo y el nivel de vida de su población se vuelve aun más precaria mientras que solo algunos son beneficiados

Rezago económico que México ha arrastrado desde muchos sexenios atrás es de gran preocupación al compararlo con los países asiáticos, pero sin embargo a la clase política de nuestro país es algo que no les causa un mínimo interés

EL

DESDE

Situación económica del país siempre ha estado en un nivel muy bajo, independientemente de que si aumentan o disminuyen las inversiones o empleos, la estadísticas que el gobierno nos enseña pueden ser no tan ciertas como nos hacen

LA

Rezago educativo que también tiene el país desde hace años, según la OCDE México es el país con la tasa más baja de estudiantes que terminan su preparatorio o nivel equivalente

EL

Incidencia de la pobreza en México siempre ha sido un indicador muy útil y utilizado mundialmente para poder reflejar los porcentajes de la población en diferentes ámbitos, Aun en la actualidad cuando la mayoría de las economías son mixtas

LA